
A9 香港新聞 ■責任編輯：袁偉榮 2014年6月28日（星期六）

香港文匯報訊（實習記者
蔡雨詩）公營醫院人手不足問
題備受關注。醫院管理局總護
理行政經理廖慧嫺表示，醫院
管理局分配人手需視乎聯網的
流失人手與服務發展。她指
出，若以本年度的開發服務與
流失情況估算，人手供應暫能
填補人手流失。
她以今年度為例，截自2013

年12月，護士流失914人，而
2014年至2015年度將開發62
個新項目需約800人，估計普
通科及精神科共需約 1,900
人。而今年度有約1,600應屆
畢業生面試，預計每年聘請約

300名回流人士。她指，暫時
而言，2014年至2015年度的
人手供應，絕對能填補人手流
失。
廖慧嫺指出，人手主要來自

市場供應，其中 2004 年至
2005 年度護士畢業生約 444
人，2013至2014年度已高達
約2,000人，反映市場供應增
加約5倍。然而，約2,000名
應屆畢業生當中，只有約
1,600名面試應徵護士。她表
示，現今不少行業都對護士
學位有需求，「如保險、售
賣醫療設備甚或奶粉等，反
映當中有約400人有可能往其

他行業發展。」

新人按三志願分配醫院
廖慧嫺表示，醫管局每年積

極吸納新血，惟應屆畢業生面
試期為4月尾，但8月才正式
上班，中間出現「人手空窗
期」。她續指，醫管局會按護
士填3個地區的志願派發及分
配人手，若不獲派其中3個志
願，亦會按護士所住區派發，
避免跨區工作。
她表示，明白病人壽命延長

及病情複雜令護士工作壓力
大，醫管局一直致力改善工作
環境，並已撥款1,500萬元改
善病房環境及流程，協助護士
工作，如天花式掛鈎和床邊沐
浴車等。

■醫管局表示，醫護人手供應暫能
填補流失。 資料圖片

醫局：公院醫護供求暫平衡 機管局駁林超英「靠嚇」論
香港文匯報訊（記者 文森）對於機管局

擬興建機場第三條跑道，社會仍有反對聲
音。前天文台台長林超英昨日在一個電台節
目上表示，當初設計赤鱲角機場每年可承受
900萬噸貨運，但過去2年只有逾400萬噸，
未夠一半，質疑機管局強調不發展第三條跑
道，會阻礙物流發展的說法，等同「靠
嚇」。機管局策略規劃及發展總經理閻宇明
反駁稱，英國希思路機場過去10年在六大中
轉市場的地位已下降，英國政府希望該機場
興建第三條跑道，是因為看到發展停滯會令
經濟受損。
林超英指出，機場目前的航班升降數字雖

貼近飽和，但乘客量只及總設計容量的
70%，反映機場「使用效率低」，要深入研
究機場管理是否出問題。他又指，現時升降

的以小型航機為多，如果航空公司改用大型
客機就可以解決問題。他又表示，希思路機
場亦只得2條跑道，並曾研究興建第三條跑
道，最終因地理位置問題擱置，但「無損競
爭力」。他又認為，赤鱲角機場在未來幾十
年內，都毋須興建第三條跑道。

班次密度需安全無關效率
閻宇明表示，現時使用赤鱲角機場的航空

公司飛機，35%為細機、65%為大機，由於
細機數量多，當局在安排飛機升降時必須兼
顧安全考慮，不能編得太密，以應付服務需
求。她強調這無關機場管理的效率，而是要
兼顧安全。她表示，載客量是航空公司的商
業決定，維持目前2條跑道會拉高票價。她
批評林超英不能憑主觀態度去講。

消息指，商務及經濟發展局長蘇錦樑本
周一與港澳辦官員檢討個人遊政策

時，初步定出調節內地旅客人數的方案，其
中計劃針對深圳戶籍居民「一簽多行」的措
施，將現時一年無限次進出港境，改為「一
簽52行」，平均「一周一行」，旅客可自
行分配來港次數，並非強制每周只可來港一
次。
據悉，政府早前曾就一簽多行設定上限的
不同方案作出評估，包括將一簽多行的上限
定為12行、30行、52行或60行。結果發
現，將一簽多行定為12行或52行，對來港
人次的影響，分別其實不算大；反之，若減
少至12行以下，將有明顯的影響。

蘇西智倡先削後檢討
政府消息指，雖然有關評估由港府作出，

最終拍板的是中央，但估計中央不會將一簽

多行即時大幅減至12行，因為將一簽多行
削減至一簽52行，已可針對水貨客。
日前陪同中聯辦主任張曉明到北區與居民

見面的北區區議會主席、民建聯蘇西智，昨
早出席電台節目時表示，對建議表示歡迎，
認為當局可先試行「一簽52行」，再視乎
情況決定是否需要修改。

田北辰讚好開始 盼續調節
曾建議「一簽15行」的新民黨田北辰表

示，歡迎政府方案與他倡議的「一簽15
行」概念相符，但對政府的「一簽52行」
感驚訝，估計是當局不想對經濟造成震動，
且要向深圳市政府和內地旅客交代。他指
出，現方案是好開始，望日後機制所限次數
亦可調節。

姚思榮促觀察暑假市道再論

旅遊界立法會議員姚思榮認為「一簽數十
行」在短期未必有效用，因為一簽多行簽證
有效期一年，現時已有逾100萬人取得簽
證，理應不會即時收回之前「一簽多行」的
安排。他表示，應再觀察香港的市道情况，
待暑假後再決定。

譚耀宗：旅客已跌不宜大改
民建聯主席譚耀宗回應指，近期內地訪客
旅客有下跌趨勢，削減個人遊時行須小心處
理，不宜有大動作，否則跌勢加劇將難以逆
轉。批發及零售界立法會議員方剛認為，現
時零售銷售數據下滑，政府推出任何相關措
施前，都應仔細考慮，建議「一日一行」。
商務及經濟發展局回應表示，政策仍在討

論階段，未有結論，明白市民十分關心調控
旅客人數及結構的研究進度和結果，當局一
直積極進行相關工作，包括與港澳辦進行工

作會議交流意見，向中央政府反映香港社會
各方面意見，優化及完善個人遊安排的措施
仍在討論階段，暫時未有結論，會在適當時
候公布詳細結果。

據政府數據顯示，去年以一簽多行來港的
深圳戶籍旅客達1,215萬人次，包括逾150
萬名旅客，人均每年來港約8至9次。每天
來港2次以上者，則約有1,700人。

商經局：「一周一行」未定論
一簽或變52行 北區區會歡迎建議 零售業恐雪上加霜

香港文匯報訊（記者 文森）中聯辦主任張曉明親身落區視察個人遊與水貨客情況後，有消息傳出政府將修訂一
簽多行政策，建議限制一年只能來港52次，即平均每周來港一次。北區區議會對有關建議表示歡迎，但零售業界
卻反對政策，認為會進一步打擊零售業界。商務及經濟發展局發言人表示，政策仍在討論階段，未有結論。

■■有消息指有消息指「「一簽多行一簽多行」」政策或政策或
修訂為修訂為「「一簽一簽5252行行」。」。圖為個圖為個
人遊旅客人遊旅客。。 資料圖片資料圖片


